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Abstract (en)
The plate (1) has an external layer (4) joined to a base (2) via a metallic interlayer (3). Raster cups (5) are incorporated in the external layer (4)
by means of laser radiation. The external layer (4) consists of a metal or a metal alloy, for example zinc or a zinc alloy, which makes it possible to
form the raster cups (5) with a lower energy consumption and with a higher processing speed than is the case for an external layer (4) consisting
exclusively of copper. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Druckform (1) weist eine über eine metallische Zwischenschicht (3) mit einem Grundkörper (2) verbundene Aussenschicht (4) auf. In letztere
werden mittels Laserstrahlen Rasternäpfchen (5) eingearbeitet. Die Aussenschicht (4) besteht aus einem Metall oder einer Metallegierung, z.B.
aus Zink oder einer Zinklegierung, das bzw. die das Ausbilden der Rasternäpfchen (5) mit einem geringeren Energiebedarf und mit einer höheren
Bearbeitungsgeschwindigkeit ermöglicht als dies bei einer ausschliesslich aus Kupfer bestehenden Aussenschicht (4) der Fall ist. <IMAGE>
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